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		Abstract

		Russian Abstract: Современная ситуация в Беларуси характеризуется необходимостью разработки и распространения практических систем и методик управления ведомственной социальной сферой на уровне предприятия. Основными приоритетами при этом являются обеспечение взаимных, практических интересов и выгод как для предприятий так и для их персонала, использование основных международных стандартов.  

Развитие социальной сферы как прагматичный элемент стратегии предприятия можно определить, на сегодняшний момент, следующими пятью ключевыми факторами: 1. Приоритетными целями предприятия в социальном контексте является обеспечение устойчивого развития и повышение рыночной привлекательности. Социальная функция в данном случае минимально реализуется за счет создания материальных и нематериальных ценностей, сохранения и увеличения количества рабочих мест, добросовестной деловой практики в рамках предписанных законом обязательств. 2. Устойчивой тенденцией в мире является расширение социальной функции бизнеса за пределы минимально определенных обязательств. Бизнес рассматривает управление социальной сферой и согласование интересов с другими участниками социального диалога в качестве ключевого элемента стратегии своего развития. 3. Давление со стороны: усиление роли внутренних и внешних групп влияния на деятельность предприятий (собственники, персонал, местное сообщество, деловые партнеры, потребители, государство, СМИ и т.п.). 4. Наличие правил (кодексов) и механизмов, международных стандартов, а так же практических методик и процедур развития социальной сферы. 5. Основанная на социальных и этических принципах стратегия развития предприятия, позволяющая обеспечить высокую деловую репутацию, рыночную привлекательность, расширенные возможности доступа к капиталу, повысить переговорное влияние в отношениях с государством и обществом.  

 English Abstract: The current situation in Belarus is characterized by the need for the development and dissemination of practical systems and methodologies management of departmental social sphere at the enterprise level. The main priorities are the provision of mutual practical interests and benefits to both businesses and their staff on the use of key international standards.  

The development of the social sphere as a pragmatic element of the strategy of the enterprise can determine, at the moment, the following five key factors: 1. The priority aims of enterprise in the social context is sustainable development and increase market attractiveness. Social function, in this case, the minimum is realized by creating tangible and intangible values and to preserve and increase the number of jobs, fair business practices within the framework of statutory obligations. 2. Sustainable tendency in the world is the expansion of the social functions of business beyond certain minimum obligations. The business considers social administration and coordination of interests with other participants of social dialogue as a key element of its development strategy. 3. Pressure: strengthening the role of internal and external groups influencing the activities of companies (owners, staff, local community, business partners, consumers, government, media, etc.). 4. The presence of rules (codes) and mechanisms, international standards and practices and procedures of social development. 5. Based on social and ethical principles of the development strategy of the enterprise, allowing to provide high business reputation, market appeal, enhanced access to capital, negotiating influence in relations with state and society. 
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